



hilodirecto

BRASILEÑO ASUME RIENDAS DE LA OMC



El diplomático brasileño Roberto Azevedo fue elegido sucesor del francés Pascal Lamy al frente de la Organización Mundial del Comercio (OMC). Azevedo superó en la fase final de la elección realizada en Ginebra al exministro de Comercio de México, Herminio Blanco, quien recibió el apoyo de EE.UU. y la Unión Europea. El nuevo director general, que asumirá el cargo en septiembre, representaba a Brasil ante la OMC, y se pronunció contra políticas de subsidios agrarios en países avanzados, una de las principales trabas a la reactivación de la paralizada Ronda Doha de liberalización comercial. (DPA)

UNASUR DEBATE CREACIÓN DE ESCUELA DE DEFENSA SURAMERICANA

Los delegados de los ministerios de Defensa de los países miembros de la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR) iniciaron en Ecuador una reunión para consolidar la propuesta de creación de la Escuela Suramericana de Defensa. En la cita se elaborará el primer documento de trabajo que contendrá los conceptos, así como la base filosófica y doctrinaria de la Escuela, institución que fortalecerá la capacidad de la región en esta rama. La iniciativa forma parte de los principios del Consejo Suramericano de Defensa de UNASUR, que establece la construcción de una identidad suramericana, una visión conjunta y la articulación de redes entre los centros de estudios de defensa de los países miembros. (Xinhua)

UNOS 500 MARX INVADEN ALEMANIA



Con motivo de celebrar los 195 años del nacimiento del filósofo alemán Carlos Marx (1818-1883), el artista Ottmar Hörl inauguró una instalación en Tréveris que lo multiplica por quinientos, aunque en tamaño reducido. El artista, conocido por sus instalaciones múltiples, "representa a un Marx real como el que puede verse en la fotografía de grupo del pabellón informativo del año 1864, en la que aparece con Friedrich Engels, sus hijas Laura, Eleanor y Jenny Marx, en Londres", explica el curador Roland Scotti. (La Voz de Rusia)

OSLO NECESITA BASURA

Se podría decir que los noruegos son víctimas de su propio éxito: son tan eficientes en su gestión de residuos que están sufriendo una escasez de basura. Esta es una situación relativamente nueva en Noruega, y se desarrolló a raíz de la proliferación en los países escandinavos de plantas que convierten la basura en electricidad y calefacción. Pero en la vecina Suecia, pionera en esta política medioambiental, hace más tiempo que lidian con el problema, ya que este país importa basura de sus países vecinos, incluida la propia Noruega. (BBC Mundo)



Los presidentes de Venezuela, Nicolás Maduro (izquierda), y de Uruguay, José Mujica. FOTO: AFP

Maduro promete aportar dinamismo al MERCOSUR

CARACAS, 7 de mayo.—El Presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, enfatizó hoy que su país aspira a fortalecer el Mercado Común del Sur (MERCOSUR) y convertirlo en un poderoso imán para la integración, reportó AVN.

Desde Uruguay, primera parada de su gira que le llevará también a Argentina y Brasil, el Mandatario venezolano dijo que venía "a ratificar el camino de unión con Uruguay, con el MERCOSUR, de construcción de un mapa estratégico integral, con una unión en lo comercial, agrícola, energético, cultural y humano".

Maduro recordó al líder boliviano Hugo Chávez, quien vino a construir una nueva América Latina y "nos dejó una Patria Grande".

También aseguró que Venezuela asumirá la presidencia Pro Tempore del bloque regional de forma "humilde pero significativa".

El traspaso de la presidencia

del MERCOSUR de Uruguay a Venezuela está previsto para el próximo 28 de junio en Montevideo. Igualmente, aplaudió la aceleración de la solicitud de incorporación de Bolivia al bloque, así como la de Ecuador.

En una rueda de prensa con su homólogo uruguayo, José Mujica, Maduro anunció la firma de una alianza estratégica en el campo energético entre la venezolana PDVSA y la uruguaya Anap. También se firmaron otros convenios en materia alimenticia, de transporte, en el terreno de la defensa, la ciencia y la tecnología; y se ratificó la decisión de Uruguay de adherirse al Sistema Único de Compensación Regional (SUCRE).

A su vez, el presidente uruguayo, José Mujica, destacó que teniendo en cuenta las asimetrías que tiene MERCOSUR consideramos "importantísima" la presencia de Venezuela para "lograr relaciones mucho más estables y simétricas", según EFE.

RPDC denuncia nuevas maniobras militares de EE.UU. y Sudcorea

PYONYANG, 7 de mayo.—La República Popular Democrática de Corea (RPDC) denunció hoy los nuevos ejercicios militares conjuntos de Estados Unidos y Sudcorea, que se realizan desde la víspera en el mar Amarillo (al Sur de China) con la participación de armamento nuclear.

Un texto difundido por la agencia oficial de la RPDC KCNA precisa que la zona de las maniobras es bien cercana al territorio del norte de la península, y tienen lugar —precisa la nota— cuando hace apenas una semana EE.UU. y su aliado concluyeron, aparentemente, los ensayos de guerra Key Resolve y Foal Eagle, los más prolongados en los últimos tiempos.

La situación creada corrobora que la RPDC debe mantener el principio de rechazar el chantaje nuclear de EE.UU. y Sudcorea, y

mantener su posición de no negociar bajo presión, añade la KCNA.

Xinhua reporta que en los actuales ejercicios, previstos para cinco días, EE.UU. y Sudcorea movilizaron un submarino de propulsión nuclear, varios destructores Aegis y aviones de vigilancia marítima P-3C de las bases norteamericanas en la región.

Entretanto, el presidente estadounidense, Barack Obama, y su par sudcoreana, Park Geun-hye, se reunieron hoy en la Casa Blanca para celebrar el aniversario 60 del acuerdo de defensa entre ambos países y ratificar su alianza estratégica "contra las amenazas de la RPDC".

Los mandatarios se mostraron favorables a continuar ampliando su cooperación militar y exigieron a la RPDC que revise su programa nuclear antes de abordar nuevas negociaciones, según AFP.

Gobierno boliviano llama a Central Obrera a reanudar diálogo

LA PAZ, 7 de mayo.—El Gobierno boliviano convocó hoy a la Central Obrera Boliviana (COB) a suspender la huelga y retornar a la mesa de diálogo para reanudar las conversaciones en torno al aumento de pensiones, reportó PL.

Sin embargo, la COB rechazó la propuesta de diálogo y ratificó la huelga indefinida con bloqueo de caminos, decisión que fue lamentada por el vicepresidente boliviano, Álvaro García Linera.

Los sindicatos afiliados a la COB retomaron sus movilizaciones e instalaron varios puntos de bloqueo en las carreteras, luego de que efectivos policiales desbloquearan la víspera los caminos obstaculizados.

El ministro de Trabajo, Daniel

Santalla, explicó que el Ejecutivo entregó diferentes propuestas para mejorar las rentas de jubilación solicitadas por la Central, pero no recibió como respuesta una alternativa coherente y técnicamente sustentable.

Según el titular, acceder a los aumentos de pensiones que reclama la COB significaría vaciar las arcas destinadas a programas sociales y beneficiar a quienes más perciben en perjuicio de los de menos ingresos.

Santalla precisó que la legislación sobre las pensiones aprobada por el gobierno de Evo Morales está sustentada en una viabilidad de 30 años, y de aprobar lo que demandan los sindicalistas, ese plazo se reduciría a solo una década.

Accidente en México causa al menos 20 muertos

CIUDAD DE MÉXICO, 7 de mayo.—Al menos 20 personas murieron y 33 fueron hospitalizadas por la explosión este martes de un camión cisterna con gas licuado, en una autopista cerca de la capital mexicana.

El secretario de gobierno del Estado de México, Efrén Rojas, informó que entre los muertos hay diez niños o adolescentes y que 45 casas resultaron dañadas, al igual que 16 vehículos.

Informa DPA que el accidente ocurrió en el municipio de Ecatepec, cuando el conductor del camión cisterna de doble remolque perdió el control y se impactó contra un muro de contención en la carretera, cerca de viviendas.

"Oímos una explosión tremenda y eso fue lo que nos despertó. Inmediatamente cimbó hasta la misma casa, muy duro el daño. Salimos de inmediato a ver qué pasaba", contó a la radio Felipe Ramos Martínez, de 57 años, que vive a unos 150 metros del lugar.

La televisión mostró viviendas y



El contenedor de gas fue lanzado a una distancia de unos 500 metros por la onda expansiva. FOTO: REUTERS

camionetas quemadas y ennegrecidas por el humo. El diario La Jornada informó en su edición digital que el contenedor de gas fue lanzado a una distancia de unos 500 metros por la onda expansiva. Las autoridades habilitaron albergues para recibir a los damnificados.

El presidente, Enrique Peña Nieto, manifestó sus condolencias a las familias de las víctimas e informó que ha dado instrucciones para aumentar la seguridad en las inmediaciones de la autopista donde ocurrió la catástrofe. La Procuraduría General de la República participa en los peritajes y las investigaciones.

Cameron quiere negociar con la UE antes del referéndum

LONDRES, 7 de mayo.—El primer ministro británico, David Cameron, reivindicó hoy su polémico plan de renegociar las relaciones del Reino Unido con la Unión Europea (UE) antes de preguntar a los británicos en referéndum sobre el futuro de dicha unión.

El pasado enero, Cameron se comprometió a celebrar en el 2017 un referéndum sobre la permanencia británica en la UE si ganaba las próximas elecciones, previstas para el 2015, con el suficiente

apoyo popular como para gobernar en solitario, informa EFE.

La defensa de Cameron de sus posiciones llega en respuesta a las palabras del exministro conservador Nigel Lawson, que formó parte de los gobiernos de Margaret Thatcher, quien sostuvo que los planes del premier británico para renegociar las relaciones con la UE "no tendrán consecuencias", ya que los Estados miembros ceden "de forma irrevocable" los poderes.